

Baja creación de empleos en manufactura (El Financiero 30/11/10)

Baja creación de empleos en manufactura (El Financiero 30/11/10) Eduardo Jardón Martes, 30 de noviembre de 2010

- Menor dinamismo en la producción del sector.
- El personal ocupado creció 5.4% anual durante septiembre.
- Las remuneraciones registran su mayor caída en casi 5 años.

Atorón del empleo en manufacturas La generación de empleos en el sector manufacturero en México moderó su crecimiento durante septiembre, al mismo tiempo que las remuneraciones en el sector registraron su mayor baja en casi cinco años. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) informó que el personal ocupado en esa industria creció 5.4 por ciento anual, por debajo del 5.9 por ciento del mes previo. El número de obreros registró un incremento de 7 por ciento y el de empleados subió 1.5 por ciento. La desaceleración en la generación de empleos era esperada y obedece a un menor dinamismo en la producción, como consecuencia de una reducción en el ritmo de expansión económica en Estados Unidos y un lento avance del mercado doméstico. Un informe previo indica que durante septiembre la producción manufacturera se elevó 8.3 por ciento, su menor cifra en ocho meses, a tono con el menor crecimiento de la industria estadounidense, con la que tiene fuertes vínculos. A pesar de la desaceleración en el empleo manufacturero, sobresale el hecho de que se acumularon ocho meses consecutivos con cifras positivas, después de dos años en contracción. Sobresalientes En el reporte del INEGI destaca que las empresas con mayor aumento en su nómina fueron las que se dedican a la fabricación de equipo de transporte, donde el número de empleos se incrementó 17.3 por ciento respecto a septiembre de 2009. Por el contrario, se observaron ligeros descensos en la plantilla laboral de empresas dedicadas a la impresión e industrias conexas, de la industria química y de la industria de bebidas y tabaco. El reporte del INEGI revela también que el número de horas trabajadas en la industria manufacturera de exportación aumentó 5.6 por ciento anual durante septiembre, resultado de un avance de 7.2 por ciento en las horas trabajadas por parte de los obreros, y de 1.4 por ciento en el caso de los empleados. Asimismo indica que el promedio de remuneraciones reales por persona ocupada disminuyó 2.3 por ciento, su mayor descenso desde que hay cifras disponibles para este indicador, en enero de 2006.